
                        

«Достигший цели» 

Олег Акуленко, пастор церкви 

«Благодать», г.Минск 

Бог желает сделать нас решительными, 

радикальными, целеустремленными 

христианами. Целеустремленность, 

решительность необходимы каждому из 

нас.  

Мы должны быть бескомпромиссны к 

греху, к миру, искушениям, 

принципиальны в том, чтобы не идти на 

уступки, соглашения, не искать христианской дипломатии ради мира любой ценой. 

Насколько мы сегодня ревностны в духовных вопросах? Немногие из нас могут ночами не 

спать, молясь, думая о деле Господнем. Многие ли готовы пожертвовать финансами для 

созидания Дома Божия? Многие ли из нас проявляют ревность – изучить греческий язык, 

чтобы в оригинале читать Священное Писание? 

Деян.20:17-24 «Из Милита же послав в Ефес, он призвал пресвитеров церкви, 18 и, когда 

они пришли к нему, он сказал им: вы знаете, как я с первого дня, в который пришел в Асию, 

все время был с вами, 19 работая Господу со всяким смиренномудрием и многими слезами, 

среди искушений, приключавшихся мне по злоумышлениям Иудеев; 20 как я не пропустил 

ничего полезного, о чем вам не проповедывал бы и чему не учил бы вас всенародно и по 

домам, 21 возвещая Иудеям и Еллинам покаяние пред Богом и веру в Господа нашего Иисуса 

Христа. 22 И вот, ныне я, по влечению Духа, иду в Иерусалим, не зная, что там встретится 

со мною; 23 только Дух Святый по всем городам свидетельствует, говоря, что узы и 

скорби ждут меня. 24 Но я ни на что не взираю и не дорожу своею жизнью, только бы с 

радостью совершить поприще мое и служение, которое я принял от Господа Иисуса, 

проповедать Евангелие благодати Божией». 

Павел раскрывает свое сердце – он расстается, прощается со своими сотрудниками, 

учениками. Он провел с ними три года, учил их, наставлял, увещевал, проповедывал истину 

Слова Божьего. Он ничего не утаивал, не скрывал того полезного, что было необходимо для 

них; не льстил слуху, учил всенародно и по домам. Подобно кормилице, Павел во всякое 

время был рядом, во всякой нужде. Порою в награду или благодарность получал слезы. 

Многие скорби и опасности пришлось преодолеть. Но тем не менее он исполнял свое 

служение. Павел говорит, как они дороги ему; говорит о том, что скорби и узы ждут его 

впереди.  

Это давало основание говорить, что больше они не увидятся. И эта встреча, молитва – 

последняя на этой земле. Но Павел скорбит еще и оттого, что опасности ожидают церкви: 

войдут в стан «лютые волки», которые будут похищать, отделять. И казалось бы, в такой 

ситуации зачем куда-то идти? Там узы, а здесь твоя церковь, и ее ждут опасности! Что 

беспокоило Павла? Он понимает, что его ждет, понимает, что здесь мог быть полезен, но 

есть высшая цель – совершить поприще и служение. Он говорит: «Я не взираю ни на что, 

не дорожу своей жизнью, но я должен совершить то, что Бог определил для меня». И не 

просто со скорбью, в томлении, а с радостью. Этого же Бог ждет сегодня от каждого из нас: 

чтобы мы достигали цели, чтобы совершали свое призвание в Господе, чтобы мы были 

целеустремленными! 

К сожалению, многие уверовавшие не задают себе вопроса, для чего уверовали, для чего 

живут, для чего им церковь и Христос.  

Рассмотрим некоторые категории уверовавших людей: 



                        

1. Почитающие себя достигшими. Некоторые почивают на лаврах, пресыщены, почитают 

себя достигшими, они все знают, у них все есть. Дух пассивности, праздности не только 

овладевает ими, но через них распространяется и на других. Люди неспособны отличить 

спасение по благодати от призвания.  

Спасение – это дар, который мы не заслужили, но который дал нам Бог по Своему 

благоволению к нам через жертву Сына Своего Иисуса Христа. Призвание – это то, что мы 

должны исполнить для Бога, это труд всей нашей жизни. Это труд ежедневный, усердный, 

посвященный. И такого труда ожидает от нас Бог. Недостаточно просто ходить в церковь и 

молиться. Бог избрал нас, поставил на путь, чтобы мы шли, приносили плод и совершили 

призвание Божье. Он есть Господь! Мы призваны Им и должны быть послушны. 

2. За многие дела берутся, много суетятся, но не доводят до конца. И то попробовали, 

и то; распыляются в своих силах, устремлениях, «огонь угасает» – и ничего не достигают. 

В итоге приходит разочарование.  

3. Не имеющие цели. «Я же что-то делаю, неважно что», – говорят они. Они что-то делают, 

что-то имеют, но цели нет. Слово «грех» в одном из переводов означает «промах». Грех – 

это не всегда беззаконие. Согрешить – это не попасть в цель, промахнуться. А как можно 

попасть в цель, если ее у тебя нет? Поэтому многие промахиваются, не попадают, не 

достигают. И когда придется подвести итог жизни, окажется, что не достигли ничего. Годы 

прошли, время потрачено, а результата нет. Это страшно. 

Цели, к которым должны стремиться христиане: 

1. Познать Христа. Флп.3:8 «Да и все почитаю тщетою ради превосходства познания 

Христа Иисуса, Господа моего: для Него я от всего отказался, и все почитаю за сор, чтобы 

приобрести Христа». Апостол Павел достигал познания, хотя мог бы очень много 

рассказать о Христе. Он знал, что глубина познания для него только открывается, что еще 

так много можно принять. Он это принял не только для себя. Многие послания Павла 

церквям также начинаются с молитвенного ходатайства, чтобы ученики возрастали в 

познании Христа. К некоторым он обращается, укоряя, что они не знают Бога, потому что 

остаются во грехах. В Тит.1:16 Павел пишет: «они говорят, что знают Бога, а делами 

отрекаются, будучи гнусны и непокорны, и неспособны ни к какому доброму делу».  

Гнусные люди – люди, вызывающие отвращение, у них мерзкий образ мыслей; непокорные 

– бунтующие против воли Божьей, не повинуются Слову Божьему, ищут своего, противятся 

обличению; неспособны к доброму делу – тщетны, пусты, бездейственны, бесполезны.  

Многие люди знают о Христе, но Самого Христа не знают. Многие христиане сегодня 

знают волю Бога для своей жизни, но не хотят ее исполнять. Быть на богослужении – это 

не цель. Цель – познать Господа! Любые обстоятельства нашей жизни дают возможность 

познавать Бога, на что Он способен! Стремись к полноте познания Бога! 

2. Совершить служение, принятое от Христа. Деян.20 говорит конкретно и ясно: Павел 

представляет себя «бегущим на поприще». Для него служение – это дистанция, которую 

нужно преодолеть, достичь финиша и сделать то, что приготовил Господь. Он стремится 

совершить служение, не обращая внимания на мнение людей и опасности для жизни. Павел 

принял служение, труд – благовествовать язычникам. И его проповедь была до конца 

жизни. 

Бог желает, чтобы мы распространяли познание, которое Он открывает для нас сегодня. 

Чтобы все, что мы делаем, делали как для Господа! 

Помимо этого, есть особое призвание для каждого. Пример Иисуса говорит, что Его жизнь 

была полна встреч, благих действий. Но все это Он делал не от Себя, а только то, что 

повелевал Отец. У Него была цель – умереть, победить грех, дать нам надежду войти в 

Небо.  



                        

Для каждого из нас есть особое призвание у Бога. Труда у Господа много. Истинная радость 

приходит в сердце того, кто исполняет, достигает призвания, которое принял от Бога. Ищи 

свое призвание, познай, что конкретно хочет от тебя Бог! С детьми ли работать, с 

наркоманами, быть проповедником, миссионером, быть незначительным пред людьми, 

выслушивая чью-то боль, страдания… Сегодня многие люди нуждаются в посещении, 

ободрении. Молись об этом – ищи свое призвание! 

3. Достичь награду на Небесах. 2Тим.4:6-8 «Ибо я уже становлюсь жертвою, и время 

моего отшествия настало. 7 Подвигом добрым я подвизался, течение совершил, веру 

сохранил; 8 а теперь готовится мне венец правды, который даст мне Господь, праведный 

Судия, в день оный; и не только мне, но и всем, возлюбившим явление Его». У Павла была 

цель. Находясь в узах, в ожидании суда, не зная итога, он понимал, что сердце императора 

ожесточено. Но радость наполняла его сердце – есть воздаяние от Бога, венец правды: «Я 

прошел этот путь, совершил поприще, а теперь готов пойти к тебе, Господи». 

Как много христиан живет приземленной жизнью, без Небес. 1Кор.15:19 «И если мы в этой 

только жизни надеемся на Христа, то мы несчастнее всех человеков». И немало таких 

людей. Здоровье, устройство в семье, процветание, богатство… Ну а Небо в нагрузку. А 

может быть, нет устройства в жизни, нет здоровья или еще чего-то… Но есть вечность! Есть 

смысл молиться: «Господи, у порога Твоего хочу быть! Я венца хочу, награды от Тебя!» 

1Кор.9:24 «Не знаете ли, что бегущие на ристалище бегут все, но один получает награду? 

Так бегите, чтобы получить».  

Мы не просто бежим, мы достигаем цели! Народ Божий, давайте стремиться к награде от 

Бога! У Бога есть воздаяние, Он не неправеден, чтобы забыть труд любви.  

Что помогало Павлу иметь целеустремленность, несмотря ни на что, все преодолеть, 

выстоять? 

1. Павел осознавал, Кем он призван. Он поставлен Богом, призван не людьми. И два 

вопроса должен задать себе каждый, кто встретился со Христом: «Кто ты, Господи?», «Что 

повелишь мне делать?» Когда ты задаешься этими вопросами, Бог покажет тебе и будь 

уверен, что никто и ничто не помешает тебе совершить Его волю. Бог даст все необходимое, 

наделит тебя всеми ресурсами, чтобы твое призвание было исполнено. Бог поставляет, 

направляет, с Ним не промахнешься. Он Сам ведет к этой цели! 

2. Павел смог освободиться от влияния прошлого: иудей, фарисей… Многим мог бы 

похвалиться, но все почел за сор, оставляя заднее, простирался вперед. Кому-то сегодня 

мешает прошлое, как бремя. У кого-то комплекс неполноценности, как у неудачника. 

Неважно, кем ты был, важно, кем ты стал сегодня и кем ты являешься в Иисусе Христе! 

Важно, Кто в твоем сердце. Иные живут воспоминаниями, как раньше жили: 

благовествовали, огнем горели… Отсеки прошлое от себя, удали его, устремляйся вперед, 

не довольствуясь достигнутым! Стремись к большему! 

3. Павел был готов платить цену. Он не дорожил своей жизнью. Цена важна. Не всегда 

потребуется жизнь, но усилия, время, усердие… придется говорить нелицеприятные слова, 

стоять в истине. 

Как девиз звучат для нас слова Павла: «Братия, я не почитаю себя достигшим; а только, 

забывая заднее и простираясь вперед, 14 стремлюсь к цели, к почести вышнего звания 

Божия во Христе Иисусе» (Флп.3:13-14). Стремись к цели! Достигай цели! Не промахнись! 

Приложи усилия, и ты достигнешь! Бог проведет! И эта радость ни с чем не сравнима! 

Аминь. 


